

**French Water Partnership – Marie-Laure Vercambre – General Director
of the French Water Partnership**

ENGLISH	FRANÇAIS
<p>Honorable Delegates, Excellencies, We stand today at a critical moment for humanity.</p> <p>Today, in 2025, we face an unprecedented crisis: of the \$3.2 billion needed, only \$146 million has been secured – barely 4.5%.</p> <p>This situation jeopardizes the lives and dignity of millions of people in fragile and conflict-affected settings. Yet, water is not optional: as we all know, it is a human right and a lifesaving asset.</p> <p>This is why today, with the support of Switzerland and Slovenia, we are officially launching the 2025 Call to Action for Survival and Resilient WASH. This call, already signed by over 230 humanitarian and development actors as well as four countries, reflects field realities.</p> <p>We call upon Member States to:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Reaffirm compliance with humanitarian principles 2. Substantially increase funding for humanitarian WASH responses, particularly in FCV contexts 3. Systematically target WASH efforts where needs are most critical 4. Ensure respect for international humanitarian law to protect WASH infrastructure and humanitarian personnel. 	<p>Honorables Délégués, Excellences, Nous nous trouvons aujourd'hui à un moment critique pour l'humanité.</p> <p>Aujourd'hui, en 2025, nous faisons face à une crise sans précédent : sur les 3,2 milliards de dollars nécessaires, seuls 146 millions ont été sécurisés – soit à peine 4,5%.</p> <p>Cette situation met en péril la vie et la dignité de millions de personnes dans les contextes FCV : fragiles, de conflit et violents. Pourtant, l'eau n'est pas optionnelle : nous le savons, c'est un droit humain et un besoin vital.</p> <p>C'est pourquoi aujourd'hui, avec le soutien de la Suisse et de la Slovénie, nous lançons officiellement l'Appel à l'Action 2025 pour une WASH de Survie et Résiliente.</p> <p>Cet appel, déjà signé par plus de 230 acteurs humanitaires et de développement ainsi que quatre pays, reflète les réalités du terrain.</p> <p>Nous appelons les États Membres à :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Réaffirmer le respect des neutralité, impartialité, indépendance principes humanitaires 2. Augmenter substantiellement le financement des réponses humanitaires WASH, particulièrement dans les contextes FCV,

5. Reinforce global water governance by integrating humanitarian WASH into the agenda of the 2026 and 2028 UN Water Conferences.

Excellencies, we invite you to actively endorse this Call to Action and make survival WASH a core priority in your humanitarian funding and policy frameworks.

The upcoming 2026 UN Water Conference must include humanitarian WASH in its agenda and interactive dialogues as well as integrate local and international humanitarian WASH actors in its preparation through a formal, clearly defined process. Civil society organizations are prepared and stand ready to participate and support interactive dialogues with State co-chairs.

Together, we can transform this crisis into an opportunity to save lives and build a resilient future.

Thank you.

3. Cibler systématiquement les efforts WASH là où les besoins sont les plus critiques, guidés par des données collectives.

4. Assurer le respect du droit international humanitaire pour protéger les infrastructures WASH et le personnel humanitaire.

5. Renforcer la gouvernance mondiale de l'eau en intégrant le WASH humanitaire dans l'agenda des Conférences ONU sur l'Eau de 2026 et 2028.

Excellences, nous vous invitons à endosser activement cet Appel à l'Action et à faire de la WASH humanitaire une priorité centrale dans vos cadres de financement et de politiques humanitaires.

La prochaine Conférence ONU sur l'Eau de 2026 doit inclure le WASH humanitaire dans son agenda et ses dialogues interactifs ainsi que les acteurs locaux et internationaux de la WASH humanitaire dans sa préparation par un dispositif formel et clairement défini. La société civile est prête à participer et soutenir les dialogues interactifs avec les co-chairs étatiques.

Ensemble, nous pouvons transformer cette crise en opportunité de sauver des vies et de construire un futur résilient.

Merci.